

達したことが分かった。SUV車であるエスエム力は、中部ジャワ州の職業専門学校が開発に成功した自動車で、7月からの大量生産が決まっている。生産を担当するソロ・マヌファクトゥール・クレアシ(SMK)社の広報担当者は、「国が定める自動車排出ガス規制にも適合している。特にジャカルタ、東ジャワ州、」としている。

日刊工業新聞
6月4日(火)掲載

「海外進出時の保証協会活用事例」

待遇に格差

Gは家庭用消費財を扱っ
ていて知名度が高い。3
位の百度は検索サイトを
運営する。4位はグー
ル、5位は特許出願件数
が世界トップクラスの華
為技術だった。上位10社
のうち中国系は7社、外
資系は3社で、11位以下
を見ても中国系が強い。
一方、日系は09年には
トヨタ自動車ランクイ
ンしていたが、10年以降
はトップ50から姿を消し
た。人気がない理由は、
給料の安さや昇進機会の
少なさなど。コソコソ型
の日本人と違い、入社企
業をステップアップの一
段階とした中国人の目
に、日系は「キャリアア
ップが描きにくい」と映
る。大学で就職説明会を
開く機会も欧米系に比べ
れば少なく、日系は影が
薄いようだ。
文系の卒生の平均的な
初任給は35000円(約
5万円)といわれている
が、北京大学や清華大学
などトップの理系で修士
以上だとぐんと跳ね上が
り、今や2万円〜3万円
も珍しくない。大学名と
実力次第で待遇に大きな
差がつくのが中国の就職
事情なのだ。
(中島恵二中国を中心
にアジア報道を続けるフ
リージャーナリスト)

■ 時事速報

1-3月期の豪企業利益、前

豪州統計局が3日発表した2013年1-3月期の豪企業利益は、季節調整済みで前期比3.0%増とな上回った。3四半期ぶりの増加で、前期前年同期比では0.2%減少した。営業総利益の前期比増減率を業種別にみると、全体の利益の3割を占める鉱業が前期比9.5%増となったほか、建設業が5.7%増、小売業が1.9%増、レンタル・雇用・不動産サービスが13.2%増となった一方、製造業は6.6%減、金融・保険サービスが37.1%減などとなった。給与は前期比0.4%増で、前年同期比では2.9%の増加。

■ 日刊通商弘報

- ・年2-3%成長と財政黒字化の早期達成を見込む—2013年度予算案を発表— (ニュージーランド)
- ・品質や個性で勝負を—ニューヨークでの日本酒のトレンドを聞く— (米国)
- ・電話勧誘拒否登録、2014年1月2日から開始—個人情報保護法の適用第1弾— (シンガポール)

■ ウォール・ストリート・ジャーナル THE WALL STREET JOURNAL

- ・中国銀行、双匯によるスミスフィールド買収に融資へ—関係筋
- ・パソコンメーカー、低価格と省電力で反撃に
- ・NYのGMビル、中国のデベロッパーが一部取得

■ 新華経済

- ・水産業界に投資家の注目集まる 21社が352億円調達—中国
- ・中国初のサケ稚魚養殖成功、年内には市民の食卓へ—中国青島市
- ・北京市、13年の賃金平均上昇幅12%、年間人件費の最高は銀行員298万円—中国

▶「日刊通商弘報」は日本貿易振興機構(ジェトロ)海外駐在員による現地発ニュース、「新華経済」は中国の新華社ニュースの日本語版サイトのヘッドラインです。

海外進出

あの時

経営士

上地 弘恭

政府は2012年あたりから本格的に中小企業の「海外進出支援」を推進している。今回はその中から「信用保証協会の保証制度」を解説したい。信用保証協会の保証種類に「普通保証」と「経営安定化関連保証」があるが、リーマン・ショック時の売上減少などで、これらの保証限度額を一杯まで利用している会社も少なくない。その後、業績を持ち直し利益計上していても、保証限度額を理由に新たな借入が難しい場合もある。そうした場合には「経営革新関連保証」の活用を検討したい。この利用には各都道府県より「事業計画の認定」を受けなければならないが、12年8月施行された「中小企業経営力強化法」によって海外進出に必要な資金も利用可能となった。

公的施策の活用も選択肢

板金加工業のA社ではベトナム進出を進めており、工場の土地建物資金2億円は金融機関から調達したが、あと設備資金1億円を調達する必要があった。当初、金融機関の説明では、保証協会は限度額一杯まで利用しており新たな保証を取り付けるのは難しいと説明された。そこで今回の海外進出計画を都道府県へ申請し認定を得て、信用保証協会へ打診したところ「経営革新関連保証」により申込額の満額回答を得ることが出来た。融資実行まで5カ月近く要したが、会社の担当者からは事業計画を練り直し見直す良い機会となり金融機関との信頼関係も深まったと話してくれた。「経営革新関連保証」の資金使途は「新事業への投資」であり、企業が「投資」するタイミングしか利用が出来ないとも言える。また始めは是非検討してみたい。



APPC12 & ASEPS3

The 12th Asia Pacific Physics Conference of AAPPs